

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia
(Teléfono número 181)

En la redacción y admin. Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS
SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magníficos vapores:

SITGES HERMANOS Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán. Saldrán para Orán, DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Linea de Argel.—Servicio deenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

LOS ASES DE LA BARAJA

Los políticos fracasados que han prestado todo su apoyo y toda su fuerza al ministerio silvelista, temerosos de que la tempestad estallase y la furia popular desencadenada les hiciese sentir los efectos de la justísima indignación, salen ya de sus madrigueras y tienen la osadía de hablar y de hacer declaraciones, cerrando cruelmente con su protegido de ayer y su auxiliar de mañana.

Como si en España no hubiese más que ese par de docenas de políticos, se conmueven las esferas ante lo que diga Tetuán, ante lo que ha manifestado Gamazo, ante las futuras declaraciones de Canalejas, ante los discursos del himno de Riego y de juegos de fantasía, con que Romero Robledo entretiene sus ocios. El silencio estudiado de Sagasta, y la reserva de los hombres de su partido, es objeto de comentarios, y mi encontrados juicios se disputan el acierto de lo que hace el gran fusionista que tanto contribuyó a los desastres nacionales.

Bueno; hablarán estos señores, que todos han dado pruebas evidentes de un agendado amor a su hogar particular, que todos disfrutaban envidiables posiciones, que tienen gran confort, viajan, van y vienen como príncipes con pingües rentas y con un gran lujo, ¡y qué! ¿que van a decir estos apreciables padres de familia, que no sabemos de memoria todos los españoles? ¿Qué van a realizar estos ilustres fracasados, tan torpes en la dirección de los negocios públicos como asociados para realizar el bienestar de sus cuasi solariegos, cuasi regias mansiones? ¿Qué harán estos modernos mercaderes con sus brillantes huérfanos de caciques y servidores, encargados de proclamar su fama dentro y fuera del territorio nacional, para obtener una prebenda ó el ejercicio de un cargo, cuando su infatuado señor llegue a las alturas?

¿Qué beneficios pueden reportar al país los que todo lo perjuraron, los que, todo lo arrasaron, los que ofreciéndonos prosperidades y bienandanzas, nos condujeron a apurar hasta las heces la más cruel amargura y nos arrastraron a la más espantosa miseria, arrojando al país al inundo pudridero de la deshonra, envuelto en el infame sayal de la cobardía?

¿Qué harán? Si son los mismos con sus mismas vestiduras, con sus mismos defectos, pero más ambiciosos que ayer, más avaros de poder y de grandezas mundanas, más engolfados en el sistema de caciquismo, más comprometidos con los enemigos de la patria en forma de comunidades religiosas y de agiotistas y traficantes.

No, el país no puede oírlos, ¡el país no puede escucharlos, ni prestar asenso a sus palabras y ofrecimientos, por muy halagadores que parzcan, ó el país ha perdido toda su dignidad y ha hecho trizas su historia, y desgarrado su propia dignidad, comerciando también con su honor.

¿Qué importa lo que puedan decir estos hombres, desautorizados ante sí mismos a prueba de fracasos, y de quienes la conciencia del pueblo tiene formado su juicio y fallado su conciencia?

Además: ¿qué son y qué representan estos caballeros particulares? Unidos a todos con el Gobierno y ponédlos entrente del pueblo y veremos.

Representan algo en apariencia, porque unos a otros se apoyan y todos se encargan de pregonar sus excepcionales méritos. Pero ved sus actos como gobernantes. Mirad cómo gemimos los españoles, todos bajo el peso de sus desaciertos y de su política. Las consecuencias han sido tan tristes como ruinosas.

Y todavía se atreven a levantar su voz, y todavía osan imperar y dominar al pueblo a que han deshonrado. Pero no tienen ellos la culpa, la tienen los que les escuchan y aun les jalean; la tienen los que en su afán de información, les hacen el juego; la tienen los que requieren de esos políticos fracasados, conferencias y declaraciones como si esos ases no valieran lo mismo que una carta cualquiera de la baraja.

Las cartas blancas, el conjunto, la multitud, el pueblo es el que debe hablar, el país es de quien se deben reclamar y demandar declaraciones, que éstas si tendrían influencia decisiva y pesarian de un modo saludable en los futuros destinos de España, presidiendo una política nueva, un sistema distinto y radicalmente contrario al que viene imperando desde 1875; a ese, al pueblo es a quien se debe acudir para que hable y obre, para que formule juicios y realice actos, para que marque derroteros y orientaciones, y señale las causas del mal y aplique rápidamente el remedio.

Esos políticos fracasados y comprometidos en los desastres nacionales, que se callen y que saliesen reducidos a la obscuridad de donde no debieron salir; y cuando aperturamos mudas las trompetas, y cuando calle el reclamo; les veréis reducidos a la indignación de lo más vulgar, sin ningún rasgo de carácter ni de inteligencia que acredite dotes de político de hacendista, de estadista ni cosa que lo parezca. Los ases quedarían reducidos a lo último del vulgo, y relegados al olvido, si la tormenta con su fuerza devastadora no hacese presa en ellos.

Que hable el pueblo y que calle el poder esos ases de la baraja, y que no orujan las prensas para contarnos las mismas vulgaridades de siempre.

Con franqueza

No queremos engañar a nadie. Hablamos por eso con entera franqueza.

El Ayuntamiento de Alicante está enfermo de gravedad. ¿Por qué? Pues, por que en su seno no ha habido quien con perseverancia, con valentía, haya atacado las faltas y puesto remedio a las deficiencias. Por que

ha habido mucha debilidad y ningún espíritu de reforma verdad y beneficiosa al pueblo. Y ahora se ve el resultado, ahora que van a confeccionarse los presupuestos se ve el déficit espantoso y para enjugarlo se crean nuevos arbitrios municipales, ¡qué pueden dar lugar a otro 2 de Julio. Con pesar lo decimos, así no se puede seguir.

En 1891 una minoría numerosa y patriótica, hizo economías en el Ayuntamiento después de realizar muchas é importantes mejoras. Trazó una línea de conducta sensata a los que le siguieron, castigando el presupuesto en los gastos, no dando destinos, sino amortizando plazas. ¿Por qué no se imitó ese proceder? No lo sabemos; sabemos sí, que cuando dejó la alcaldía don Manuel Goma, había una respetable existencia en metálico en caja, y que hoy no existe en ella dinero, y el Ayuntamiento tiene deudas. ¿Es esto verdad? ¡Sí! Pues medítese acerca de ello y procedáse como la gravedad de las circunstancias reclama. Eso pedimos a los concejales, por que tenemos, como veunos, derecho a ello.

Música, música

Que hagan declaraciones los políticos de oposición, se explica, y aun mas, se necesita, estando como están cerradas las Cortes, y el Gobierno, en la mayor de las inactividades.

Bueno es que sepamos como piensan los presuntos heredero de este ministerio; bueno también que apristen un poco para que el gobierno salga de su apoteosis; pero que el presidente del Consejo se p se el tiempo haciendo declaraciones, cuando lo que precisa son hechos y no palabras, nos parece sencillamente un contrasentido y esto aumentá de magnitud, porque, junto a la pará presidencial, aparece el silencio oposicionista.

El que el señor Silvela diga que va a hacer y acontecer, será muy político, pero no es práctico; fuera mucho mejor que hablar de proyectos, llevarlos a la Gaceta, infinitamente mejor para él y para nosotros, el que tuviéramos que aplaudirle por sus resoluciones, en vez de contentarnos con discutir lo que piensa y dice.

Prometer cuando se puede dar, es cosa que no puede satisfacer a nadie, y menos en las actuales circunstancias en que dificultades sin número esperan la resolución del Gobierno.

Lo dicho: todas esas declaraciones del señor Silvela, nos parecen música, y nada más que música.

APUNTES POLÍTICOS

De La Opinión de ayer cortamos este suelto que no tiene desperdicio, y cuya lógica aplastante habrá anonadado a La Regeneración.

Collega, inconvenientes de no editar las cosas.

He aquí lo escrito por el diario matabaxista:

«La Regeneración confiesa que nuestro estimado amigo el diputado a Cortes por la circunscripción, D. Santiago Mataix, posee una ilustración vastísima, una oratoria envidiable, un fino y amable trato y una traversa política superior.»

Celebramos muchísimo que La Regeneración haga justicia a las buenas prendas de nuestro amigo y jefe, y no comprendemos cómo, siendo el colega un diario independiente, el cual no debe ofuscar la pasión política, haga la guerra a un tiputado que reúne las bellas cualidades enumeradas por el estimado compañero.

Misterios que nadie podrá explicar, como no lo explique la propia Regeneración.

Veremos lo que se contestará a eso.

Dice El Correo en un editorial que titula, «Contestación obligada»; lo siguiente: Que su director Sr. Elización asistió al banquete de sus amigos del Pínciso, por haber sido invitado como diputado provincial por el distrito de Novelda-Monóvar.

Que ese banquete dado al Gobernador civil Sr. Álvarez Pérez y al diputado Sr. Mataix fué para solemnizar la feliz terminación del proceso que se seguía a nueve concejales del Ayuntamiento del Pínciso, que han sido absueltos como es de justicia

Que las corrientes de conciliación entre los conservadores alicantinos van por buen camino, gracias al tacto del Gobernador civil Sr. Álvarez Pérez.

Que El Correo observa una conducta intachable y de transigencia, y tendrá una satisfacción grande el día que se sobre todo diferencia.

Eso es lo que ha dicho El Correo y hemos puesto especial cuidado en extractar con toda fidelidad.

¿Pero es esto lo que se deseaba saber? No, porque lo que hace falta conocer es qué pacto existe entre los señores Pérez y Mataix de un lado, y de otro el barón de Petrés sobre elecciones.

Por consiguiente, queda la situación como estaba. Sin noticias acerca de un extremo tan importante.

El Correo, al explicar su pensamiento sobre lo del Pínciso, no quiso tener presente ni la naturaleza del proceso, seguido a los nueve concejales, ni los deberes que en posición imponía a ciertas personas. Quiso, aunque indirectamente, evidenciar a las autoridades; que procesan por odios políticos a nueve ciudadanos; y su espíritu se ofusca de tal manera, que no tuvo siquiera presente que en los momentos actuales, el banquete dado al Gobernador civil y al diputado por Alicante Sr. Mataix, tenía una significación política, y el acto no resulta para algunos justificado en manera alguna.

Y nada más.

En la Tertulia Republicano Progresista de Madrid, se han reunido los republicanos para conmemorar el 19 de Septiembre, fecha de la sublevación de Vilacampa en Madrid.

El acto ha estado concorridísimo. Han asistido nuestro ilustre jefe Doctor Esquerdo, el bravo capitán Casero, uno de los embalsados, y los Sres. Ruiz Beneyan y Caballero en representación de la Junta Directiva de nuestro partido.

En la reunión hubo gran entusiasmo, y nada más.

Notas y notitas

En la tablilla de anuncios de la Audiencia leemos el siguiente edicto que por interesar a muchas personas nos apresuramos a publicar.

Dice así:

«EDICTO

Desde esta fecha y horas de tres y media a cinco y media de la tarde, durante los días laborables, se satisfarán por esta Secretaría de mi cargo las dietas a testigos y peritos é indemnización a jurados, pendientes de cobro, y que correspondan a los juicios orales celebrados desde primero de Enero hasta el día veinte de los corrientes.

Alicante 21 de Septiembre de 1900.—Arsenio Lorente»

Viajes circulares de las líneas ferroviarias de España

Hemos recibido un ejemplar de las tarifas que para viajes circulares, con itinerario a voluntad del viajero, empezará a regir el 1 de Octubre próximo, entrando en tan importantísima combinación casi todos los ferrocarriles españoles.

Se trata de unos billetes con los cuales el

viajero podrá circular por todas las líneas, en un itinerario previamente trazado por él...

Estos billetes-cupones tienen una gran ventaja sobre los precios marcados, pues...

La prolongación del viaje podrá ser de cuarenta y cinco días para los que recorran 3.000 kilómetros...

En las estaciones y despachos centrales, encontrará el público cuántos detalles desee para efectuar estos viajes.

Esta innovación ha de agradar mucho al público, dados los beneficios que en ella se encuentran.

Ecos de los pueblos

A El Liberal de Madrid le escriben desde Caudete que han causado mal efecto en el vecindario las noticias dadas por la prensa valenciana acerca de la visita de investigación que giraron poco há á aquella villa...

No es cierto que se les haya maltratado. Si hubo alguna intranquilidad entre los vecinos, debióse al rigor excesivo que mostraron los investigadores.

Mal podrían éstos sufrir vejaciones ni correr peligros, acompañados como se hallan de cuarenta guardias civiles al mando de un capitán, y con todos los empleados del municipio puestos á sus órdenes.

Leemos en la prensa zaragozana:

Ayer tarde celebó una conferencia con D. Basilio Paraiso, D. Ildefonso Pérez Mirabel, individuo de la Cámara de Comercio de Manila, que trajo á España el encargo de discutir personalmente algunos extremos importantes relacionados con la buena armonía que debe reinar entre aquel organismo y sus similares españoles.

Paraiso que el referido señor trató con el Sr. Paraiso del modo mejor de asegurar mercado en Filipinas á algunos productos peninsulares.

Esto es en concreto lo discutido en la larga entrevista de que hacemos mérito; pues sus detalles constituyen por ahora elemento de reserva muy explicable siempre que se trata de la defensa de intereses privados.

Lo de Barcelona

La crisis industrial en Barcelona adquiere mayor gravedad de la que se esperaba.

Las últimas noticias dicen que se han verificado numerosas detenciones, figurando entre ellas las de veinte obreros.

La fuerza pública patrullaba por las calles, y algunas fábricas estaban vigiladas por la Guardia civil.

La censura no dejaba decir á los correspondientes ni una palabra acerca de las causas de esas detenciones ni del alcance que hubiese revestido la reunión verificada en el Fomento del Trabajo Nacional.

La última impresión transmitida en una conversación telegráfica se condensaba en la siguiente frase: Esto se pone muy grave por momentos.

Para el general Delgado la crisis industrial ha sido originada principalmente por la competencia entre las fábricas de la montaña, que emplean motores hidráulicos, y las del Llano y capitan, que necesitan combustible.

También cree que muchos fabricantes hacen de esta cuestión pretexto para reducir los jornales.

Sean cuales fueren las causas del conflicto, es lo cierto que por consecuencia de esa crisis industrial quedarán sin trabajo en un plazo brevísimo en Barcelona unos 80.000 obreros y que el Gobierno no encuentra, lo que es de extrañar en él, solución al conflicto.

El Sr. Silvela cree salir del paso diciendo que el Gobierno sigue y seguirá atentamente las fases del conflicto, pero esto no es solución.

Si los informes del capitán general de Cataluña, en su última parte, son exactos, la misión del Gobierno no es la de seguir paso á paso el conflicto, sino meter en cintura á esos fabricantes que en este río revuelto de las industrias, solo tiran á rebajar el jornal de sus obreros.

Ya hay garantías

Ha publicado la Gaceta el real decreto levantando la suspensión de las garantías constitucionales. Lleva fecha de 17 del actual y dice así:

«De acuerdo con mi Consejo de ministros; en nombre de mi augusto hijo el Rey don Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino, yo he decretado lo siguiente:

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo único. Queda derogado el decreto de 20 de Junio último, por el cual se suspendieron en Madrid y su provincia las garantías expresadas en los artículos cuarto, quinto, sexto y octavo, y párrafos primero, segundo y tercero del 13 de la Constitución de la Monarquía.»

Proyectos especiales

El ministro de Hacienda se propone pedir á las Cortes una autorización especial para el arreglo de los pagos á las clases pasivas. Asimismo prepara el señor Allendesalazar para presentar á las Cortes en la primera parte de la legislatura el proyecto de supresión de derechos pasivos para los funcionarios que comiencen á servir desde 1.º de Enero próximo, el de arreglo con los tenedores de la Deuda exterior, el de impuesto sobre alcoholes y la modificación de contrato con la Tabacalera.

En Barcelona reina grandísima intranquilidad.

Y reina intranquilidad porque pasean por la población numerosos grupos de obreros que han sido despedidos de las fábricas por exceso de producción y ninguna venta.

Un colega catalán dice que la crisis industrial que allí se padece obedece á cinco causas.

- Y son las siguientes: La falta de mercados. El exceso de producción. La carestía de carbones. El aumento de precio del algodón. El alza de los cambios....

Yo creo que con la primera tiene bastante; pero como Dios, desde que se enteró que el obispo Morgades quería hacerlo todo en catalán, tomó á Cataluña bajo su protección, les ha prodigado las desdichas á manos llenas.

El Gobierno español—entiéndase bien, el Gobierno español, que no el catalán—ha tomado ya las medidas oportunas para salvar esta situación aflictiva.

Han salido para Barcelona numerosas cajas de municiones.

Kruger en Europa

El presidente de la República del Transvaal ha escapado de manos de los ingleses, que han hecho todos los esfuerzos posibles por apoderarse de su persona. Kruger ganó la costa y parece que se ha embarcado hacia Europa.

Es preciso notar que cuando se supo en Londres esta importante noticia, no estalló el entusiasmo ni la alegría que había derecho á esperar, si los ingleses hubiesen considerado el viaje de Kruger como señal evidente de que la guerra terminaba y los boers se sometían á la fuerza de las armas.

Y todo el mundo cree lo mismo que los ingleses, que la guerra del Transvaal no ha concluido.

La resistencia durará mucho tiempo aún. La prueba nos la da el generalísimo inglés, lord Roberts, al instaurar de una manera definitiva y general, en las dos Repúblicas sudafricanas, el régimen del terror y al declarar todo el territorio enemigo en estado de sitio y someterlo á la ley marcial.

Esta medida—peligrosa para los mismos ingleses, porque por muy humanos que sean los boers responderán al terror con el terror—la habrá tomado lord Roberts á consecuencia del atrevimiento y audacia del comando boer que estuvo á punto de cortar el acueducto de Pretoria á pocas leguas del cuartel general inglés.

Este y otros hechos parecidos, demostrarán bien claramente que la guerra no acabará pronto.

Ultima Moda

Se ha publicado el número 663 del 16 de Septiembre, conteniendo figurines, trajes para niñas de 10 á 12 años, abrigo para señoras, trajes de ciclistas, trajes para niños de 5 á 8 años (dos modelos), trajes de paños gaseado para niños, entredós novedad, sortijero de bolsillo y de mesa, trajes y chaquetas de otoño para señoras y señoritas y niñas (doce modelos), trajes de colegio para niños (seis modelos).

Se remite á provincia franco de porte remitiendo 350 pesetas trimestre.

Estaciones Telegráficas

En el próximo presupuesto volverán á establecerse con el carácter de permanentes algunas estaciones telegráficas.

Noticias contradictorias

Noticias de origen inglés, procedentes de Capetown, dicen que el general Paget ha llegado á Heilbron, después de haber rechazado una columna boer que se encontró en la inmediaciones de Pinaarsriver.

Otros despachos del mismo origen comunican que el general French se ha apoderado de 44 locomotoras que guardaban los boers en un depósito inmediato á Barbetón.

La noticia no ha tenido confirmación oficial y, en cambio, otros despachos particulares aseguran que las fuerzas británicas tuvieron que retirarse, dejando en el campo varios muertos y heridos, sin conseguir apoderarse del depósito de máquinas.

COLABORACION LITERARIA

LOS AMOS

Balada

¿Por qué afláis el cuchillo que ha de atravesaros? ¿Por qué fabricáis la pólvora que os ha de matar?

A nosotros que holgáis, la riqueza y la felicidad; la miseria y el dolor, ¡ay! á mí que trabajo, dijo cantando el obrero.

Un capitalista, un sacerdote y un general llegaron á un campo.

Labrábantlo hombres y bestias á un tiempo. Unos trabajadores guiaban allá el arado; otros cortaban aquí la mies ya formada; otros aventaban la paja, otros cargaban el trigo en acémilas. Sudaban todos, entregrecidos por el sol, rendidos por la fatiga.

—¿Qué trigo mas hermoso!—dijo el sacerdote tomando en la mano un puñado.—¿Para quién será ese trigo? ¿Para quién el blanco pan que se hará con su harina?

—¡Ay! Para vosotros—dijo cantando el obrero.

El sacerdote, el capitalista y el general, siguieron su camino. Cerca de la ciudad vieron á unos trabajadores que entraban en una bodega. Los siguieron; en lagar pisaban la uva hombres medio desnudos que bailaban sobre los racimos como diablos malhumorados. Sus gotas de sudor se mezclaban con el rico zumo de la vid. Estaban flacos y tristes, pero bailaban!

—¿Para quién será, volvió á preguntar el sacerdote, el delicioso licor que extraen esos deehidohados?

—¡Ah! Para vosotros—dijo cantando el obrero.

El sacerdote, el capitalista y el general, llegaron á las puertas de la ciudad. Cerca de ellos se levantaba un gran edificio. Entraron en él. Era una gran fábrica en que se hacía de todo. Desde las cinco de la mañana hasta las ocho de la noche trabajaban en ella por un escaso jornal, miles de obreros de ambos sexos.

Era ya por la tarde y estaban cansados; pero seguían unos tejiendo riquisimas telas, otros puliendo finísimo oro, otros sacando en sus cañas el cristal de los hordos, otros labrando piedras, otros haciendo encajes... Se fabrica allí de todo lo que el gusto y el lujo puedan apetecer.

—¿Para quién serán—exclamó el capitalista—tantas riquezas?

—¡Ay! Para vosotros—dijo cantando el obrero.

El sacerdote, el capitalista y el general siguieron su camino; pero todavía, antes de entrar en la ciudad, hicieron otra parada.

Entraron en una hermosa fábrica de armas.

Los jornaleros trabajaba y trabajaban. Unos recogían en palas el bronce fundido que forma los cañones; otros pulían las hojas brillantes de las espadas; otros afilaban las puntas de las bayonetas; otros mezclaban los

ingredientes con que se hace la irritada pólvora.

—Hermosas bayonetas—dijo cogiendo una. Magnífica pólvora; agregó mandando un puñado. ¿A quién le atravesará primero esas bayonetas el corazón ó le hará esta pólvora pedazos?

F. Pi y Arruaga.

CORREO DE MADRID

20 Septiembre 1900

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. Ha visitado al Sr. Silvela el Sr. Goffin, do cuenta del capítulo de cargos contra el ayuntamiento de Barcelona.

El Sr. Silvela se reserva su juicio en el asunto hasta oír los descargos.

Dice que no se ha solicitado prórroga al zo concedido á los concejales per el Sr. Goffin. Una comisión de Illescas visitó al Sr. Silvela para interesarle el indulto de un preso muerto.

«La enormidad del delito—dijo el jefe del bierno—impide aconsejar dicho indulto. En la reunión del directorio de Unión Republicana se han tomado acuerdos reservados.

Se asegura que han convenido en los acuerdos q e tomaron en visperas de la suspensión de garantías.

Pronto se publicará un Manifiesto, se celebrará un meeting y se activará una propaganda en provincias.

El marqués de Portago modificará el litigio del correo para Fernando Poo, con lo se economizarán algunos miles de pesetas.

Al efecto el marqués ha escrito al director general de Comunicaciones de Portugal, que el servicio se haga por la isla de Príncipe.

Los primeros debates en Cortes serán relativos á las reformas en la enseñanza.

En los próximos presupuestos se consigna cantidad suficiente para tender un cable de Fernando Poo, mejora cuya necesidad se sentir cada día más.

El Correspondiente

Varias noticias

Continúa viéndose muy animadas las fiestas que los vecinos de la calle de Ramales y jes de París vienen celebrando.

Los reclutas de la zona de esta capitalista Ferrandiz Cardá y José Albarola han sido autorizados por el Capitán general este distrito para fijar su residencia en O. Orán, respectivamente.

Ha entrado á formar parte como socio peluquero establecida en el paseo de M. Núñez, núm. 11, de Enrique Fayos Salas e-nocido maestro peluquero Angel Gómez, cuales se ponen á disposición del público los servicios de peluquería y perfumería lo concerniente á este ramo.

Se expenden muelles de máquinas de sistemas desde 0'35 á una peseta.

El movimiento de población de esta durante el pado mes de Agosto, fué el siguiente:

Nacimientos, 89. Casamientos, 21. Defunciones, 69.

Dice «La Correspondencia de Valencia» que hoy, en el correo, ha regresado al presidente de la sociedad de Socorristas de la Dependencia Mercantil de plaza, D. Rafael Romeu, quien ha recibido el Sr. Ortega la atención de un bonito cartel para la función teatral que ha de celebrarse en dicha ciudad el próximo Octubre y cuyos productos destinan á la creación de la escuela para la educación mercantil de los niños.

En la Colegiata de San Nicolás, ha celebrado los indisolubles lazos del matrimonio bella señorita doña Nieves Alemañ, empleado en las oficinas de la Diputación vicial, D. Julio Vilanova.

Muchas venturas en su nuevo estado de vida.

En la reunión celebrada por la Junta cial del Congreso hispano-americano cantante, se leyeron por los señores, enca de las respectivas ponencias, las respuestas cuestionario formulado por la Junta cial.

Los citados informes se están copiando limpio con toda actividad para remitirlos á Madrid.

En breve contraerán los indisolubles matrimoniales, nuestro amigo D. Vies

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN
Loza, lampisteria y cristaleria.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Deposito de vidrios planos.

nacer y la bellisima seiorita del pueblo de Mu-
ro, doña Carmen Navarro, que accidentalmente
se encuentra en esta capital.

QUEJAS DE LOS FUMADORES
En Alicante muchos fumadores se quejan
con insistencia de la mala picadura que se sue-
le recibir en esta ciudad.
¿Es que aqui viene lo peor que se elabora en
fabricas?

Se ha pedido á los alcaldes de la provincia
una relacion completa de los talleres y fabricas
que hay en sus respectivas localidades, con
objeto de exigir la creacion de escuelas prima-
rias en esos centros de produccion.

Nuestro companero en la prensa D. Francis-
co Garcia Riquelme publicara en breve un se-
manario de espectaculos titulado ¿Que vades?

TEATRO PRINCIPAL

La notable compania de opera y opereta ita-
liana de D. Emilio Giovanini que ha de actuar
en nuestro primer coliseo, saldra de Barcelona
donde se halla hoy actuando con general
aplausos de aquel publico, el dia 26 del mes
actual, dirigiendose á esta capital en el vapor
«Dianas».

El debut de la compania se ha fijado para
el viernes 23 del corriente, con la opera «Lucia»
por la seiora Sarogua, el tenor Arrigosti el
baritono Romeu y el bajo Visconti.

La lista de la compania con los precios de
abono de las localidades y entradas, se publi-
cara hoy.

Han empezado á repartirse bajo sobre y
B. L. M. las instrucciones generales, de la So-
ciedad Union Iberica; por ser altamente bene-
ficiosas, y no ocasiona gastos ni compromisos.
Recomendamos con eficacia su estudio, y á la
personas que no la hubieran recibido, la recla-
man en las oficinas de dicha Sociedad, Bailen
13, 2.º, derecha.

ADULTERACION

Sigue diciendo que algunas de las harinas
adulteradas que se reciben en Alicante, contie-
nen polvos y sulfato de barita para darle peso
en la proposicion de un treinta y tres por
ciento.

No sabemos como en tales condiciones esa
harina pueda ser panificable.

Otras adulteraciones no son nocivas, aunque
si punibles por el fraude.

Nos referimos á la mezcla de centeno á la
harina de trigo.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar an-
tes el Gran Bazar de muebles y juguetes de
Clement.

Alli encontrareis de todo lo que vuestros
to apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo
de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez
Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de
Clement.

MOLISMINI

Infaliblequita manchas.—Drogueria «El Ti-
mon», Calatrava, Alicante.

Hoy marchará á sus posesiones de Jacari-
lla, el digno alcalde de esta capital señor ba-
rron de Petres.

El Sr. Sandoval permanecerá en dicho
punto hasta el martes ó miércoles de la se-
mana próxima.

La reunion anunciada para ayer en las
oficinas del Sindicato de Riegos no ha teni-
do lugar por no haber asistido suficiente nú-
mero de señores sindicos.

El operario de la fabrica de pastas del se-
ñor Torras, llamado José Giorgi Sanchez, ha
tenido la desgracia de ser cogido por la ma-
quina, causandole varias heridas en la mano
y antebrazo izquierdo.

El herido ha sido curado en la casa de So-
corro, y luego trasladado á su domicilio.

Ayer no recibimos en esta redaccion la vi-
sita de nuestro estimado colega «La Gorrres-
pondencia de Alicante» y como esto suele ocu-
rrir con frecuencia lo avisamos á su Admi-
nistrador, á los efectos consiguientes.

Gran Hotel Iborra
(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Ali-
cante por sus admirables vistas topograficas y de
excelente mesa, se recomienda á las personas de
buen gusto por su elegancia, pulcritud y economia.
Hay ostras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

COLEGIO DE SAN JOSE

Incorporado al Instituto provincial.

MATRICULA

Para toda clase de ensenanzas del grado de
Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta
en este colegio desde el primero de Septiembre
hasta el primero de Octubre en que da princi-
pio el proximo curso academico.

Se admiten alumnos internos y externos de
1.ª y 2.ª Ensenanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matricula y cuantos deta-
lles puedan desearse, dirijanse los padres ó
interesados al director D. Celestino Chincilla,
Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará
reglamentos y demás datos que se le pidan.

UNION IBERICA

Sociedad mútua de consumo genera-
Seguros de vida gratuitos.

Grandes beneficios obtiene todo el que
pertenece á esta Asociacion, sin que para
ello tengan que hacer desembolsos ni sacrifi-
cio alguno.

Muy en breve se darán á conocer sus esta-
tutos.

Se necesitan agentes bien retribuidos en
las cabezas de partido de la provincia.

Oficinas: Bailen, 13, segundo, derecha.—
Alicante.

LA ELEGANTE

Corceteria.—Sagasta, 48
antes San Francisco.

La única casa que en este
ciudad los hace, en diferente modelo, corte
elegante.



LA SIN RIVAL
Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO
Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas
extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido
carbónico directamente del barril; también
se sirven el exquisito café mezcla de Moka
Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS
Gran Drogueria

EL TIMON
JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos qui-
micos para las Artes, Industria-Agricultura,
Farmacia y fotografia.

El grandisimo favor del publico ha corona-
do todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de
ofrecer mis nuevos surtidos en el estenao ra-
mo de Drogueria general, además de los ar-
ticulos de Pintores y Decoradores, especiali-
dad exclusiva de esta antigua casa, acredita-
da por el publico mismo á quien debé sin
ambages ni pamplinas el buen nombre de
EL TIMON.

Especificos garantidos todos por sus auto-
res.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una
casa que tenga más, ni mejor surtido que
EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibu-
jos.

Calatrava, 7.—Alicante

ULTIMA HORA

Madrid 21 (4 t.)

Restablecidas garantías prensa radical
censura gobierno desaciertos en su ges-
tion.—Carencia noticias China.—Ha di-
mitido director general de Agricultura.
—Agrávase crisis industrial Cataluña.
Suspendido pagos importante casa her-
manos Sola de Barcelona; anunciándose
otras quiebras.—Silvela ha conferencia-
do con Allendesalazar sobre presupues-
tos.—El general Azcárraga ha termina-
do confeccion presupestos creando cré-
ditos extraordinarios con destino á mate-
rial de artilleria y fortificaciones.

Madrid 21 (5 t.)

Silvela negado importancia disturbios
Linares.—Recrudescen agitacion traife-
ros Vigo enviase cañonero.—Agrávase
situacion yankis Filipinas.

73-45 29-60.

IMP. Y LIT. DE T. MEÑEZ.

614 LOS MISTERIOS DE PARIS

antes parecia que no necesitaba el dinero para
maldita la cosa. Ahora es muy diferente.

—Hasta ahora, amiga mía, no veo en qué pue-
da seros útil.

—A eso voy: todo esto es para haceros ver la
confianza que merecemos á la seiora duquesa,
que, con su padre por companero, fué madrina
de Clara. Pero vamos al caso: ayer tarde he reci-
bido por un propio esta carta de la seiora du-
quesa.

«Mi querida seiora Dubreuil: Es indispensable
que la glorieta del jardin se halle mañana á la
tarde en disposicion de ser habitada: mandad po-
ner en ella los muebles necesarios, alfombra, cor-
tinas, etc., etc., y, sobre todo, procurad que esté
lo más confortable que fuere posible.

—¡Confortable! Ya lo veis, amiga mía; y está
subrayado—dijo madama Dubreuil mirando á su
amiga con aire pensativo y embarazado. Luego
continuó:

«Haced que tengan el fuego encendido noche y
día en la glorieta, porque como hace tanto tiem-

FOLLÉIN DE LA UNION 615

po que no se ocupa, debe estar llena de hu-
dad.

«Trataréis á la persona que irá á establecerse
en ella como si fuere yo misma; por una carta que
os entregará, sabréis lo que espero de vuestro
cuelo.

«Cuento con él, y temo abusar de vuestro ca-
rácter servicial, por que sé cuánto me estimáis y
lo que sois capaz de hacer en obsequio mio.

«Adiós, mi querida seiora Dubreuil. Un beso á
mi ahijada, y no dudéis del cariño que os pro-
fesa».

C. Noisment de Lucenay.

«Pe D.» La persona á que os hablo llegará pa-
sado mañana al anocheque.

«Vneyo á rogaros que pongáis la glorieta lo
más confortable que os fuere posible.»

—¡Confortable! Y otra vez la maldita palabra
comenzó á subrayar—dijo madama Dubreuil metiendo en
el bolsillo la carta.

—Y eso ¿qué tiene de particular? Nada más
en su sencillez—contestó la seiora Adela.

—¡Cómo! ¿Luego no habéis oído? La seiora

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngadión á Vapour» (ex-lignes Grosses.)
 Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
 Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdean y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.
 Servicio para Cetta y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)
 Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
 Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica. Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

E. BOTÍ CARBONELL
 FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

duquesa quiere sobre todo que la habitación esté lo más *confortable* que sea posible; y esta es precisamente la razón por qué os he rogado que viniérais á verme. Clara y yo nos hemos devanado los sesos para adivinar lo que quiere decir *confortable*, y ni por asomos. Y eso que Clara estuvo en el colegio de Villiers-le-Bel y obtuvo no sé cuántos premios en historia y geografía. Pero esa palabra... Sin duda es cosa de la corte ó de las gentes del gran mundo. Sea lo que fuere, no podréis menos de confesar que es para poner en cuidado á cualquiera. La señora duquesa quiere sobre todo que la habitación del jardín esté *confortable*, y subraya la palabra, y la repite dos veces, y nosotros no sabemos lo que quiere decir.

—Si no tenéis otro apuro, yo os explicaré ese gran misterio—dijo sonriendo la señora Adela.—*Confortable*, en el presente caso, quiere decir una habitación cómoda, bien compuesta, bien cerrada, bien caliente, donde se encuentre todo lo necesario, y aun, si se quiere, lo supérfluo.

—¡Ay, Jesús! Ahora sí que caigo; pero cada vez estoy más confusa. La señora duquesa me habla de alfombra, de muebles y de muchos *etcéteras* más; pero las alfombras y los muebles que aquí tenemos son muy ordinarios; además, no sabemos si la persona que ha de venir es hombre ó mujer, y tiene que estar todo listo para mañana á la tarde. ¡Cómo saldré del paso, Dios mío! ¡Si aquí no

—¿Qué os ha pasado, amiga mía, y en qué puedo seros útil?—preguntó la señora Adela.

—¡Ah! En mucho me podréis ser útil; pero antes voy á deciros lo que pasa. Me figura que no sabéis que esta quinta pertenece á la duquesa de Lucenay, con quien nos entendemos directamente, sin tener nada que ver con el conde del señor duque.

—En efecto, lo ignoraba.
 —Ahora os diré por qué os lo revelo. Según esto, pagamos el arriendo á la misma señora duquesa, ó á madama Simón, su camarada mayor. La señora duquesa es tan buena, aunque algo viva de génio, que dá gusto tratar con ella; así es que Dubreuil y yo nos echaríamos al fuego por complacerla. Nada tiene de particular, porque he conocido á la señora duquesa cuando era pequeña y venía aquí con su padre el señor príncipe de Noirmont. Hace poco que nos pidió adelantados seis meses del arriendo. Cuarenta mil francos no se encuentran así de manos á boca; pero quiso la fortuna queuviésemos reservada esta cantidad para la dote de Clara, y que, por lo tanto, al día siguiente la señora duquesa recibiese su dinero en buenas monedas de oro. El lujo de estas señoras del gran mundo es causa de todos los lances de este género. Sin embargo, no hace más que un año que la señora duquesa empezó á cobrar con toda puntualidad los plazos vencidos del arriendo, pues

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.
 Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reglamentos.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso mañana.